



「逆転のトライアングル」2月23日(木・祝) TOHOシネマズ 日比谷 他 全国ロードショー 配給:ギャガ
Fredrik Wenzel © Plattform Produktion

ラグジュアリーの羅針盤



vol.3

COMPASS OF LUXURY

日本の地方都市においては、どこに
行つても見たことのある光景が広がり
ます。ユニクロ、二通り、ドン・キホーテ、
サイゼリヤ、コンビニ、回転寿司など、
生活の必要を低価格で満たすサービス
を提供するチエーン店が林立します。

1990年代から続く「デフレ、低賃金」、「コスト重視の経済が30年かけてこのような一画的な風景を作りました。15%ほどの利益を確保しつつ低価格競

LVMHグループの会長、ベルナール・アルノーは世界一の長者になりました。たしかに目指したい一つの方向として研究の価値はあります。

争を続けるというビジネスモデルが強さを発揮し、既視感のあるブレハブ店舗が日本を覆っています。誤解を恐れず、言えども、機能に徹した低コストのサービスに皆が落ち着き、これで足りる自らを納得させている空気感が漂います。しかし、人口減も響き、この「デフレ」は立ちいかない時期に来ています。

ただし、この産業は富の格差を背景として成り立ち、格差の拡大を後押しするという性格をもっています。格差の拡大が限界超えしたときの危険を考えると、このビジネスも将来安泰といふわけではないのです。ラグジュアリー産業の動向に明るいコンサルタン **ト会社「ペイン & カンパニー」** が昨年秋の年次会議の報告で、経営者たちが抱く不安としてこんな比喩を紹介しま

リーアニメーションをつくろうということで富裕層顧客を対象とした高級品ビジネスが注目されているのですが、それも大雑把すぎるのです。

した。「航海中のルートに水山があるにもかかわらず、我々はそれを知らないが」とくタイタニック号の船内で豪華なパーティーを繰り広げているのでは

たしかに、1990年からの30年間は、ヨーロッパの企業を主要プレイヤー

ないか?」。

とするラグジュアリー産業が発達しました。粗利68%というビジネスは、機能を超えた文化的価値や感情的価値を附加価値として訴求することで成功しています。世界市場の規模は、

武器商人などの富裕層を乗せた豪華客船が難破し、生存者は無人島に漂着

いバル能力に長けた地味なトイレ清掃員の女性だった……という資本主義の価値大逆転のブラックなストーリーなのです。現代の格差社会の悪かさと危険に警鐘を鳴らすようでもあります。

ラグジュアリーと一口に言つても、目指すべきはヨーロッパ型ラグジュアリー産業の方向ではなく、私たちが古くからなじんできた独自の思想や土地の固有性に支えられた、本来の豊かさを再評価する方向です。あ、今やそれが各地に根を下ろす安売り量販店であったりするのでしょうか?

中野香織

富山市出身。服飾史家として研究・講演・執筆を行うほか企業の顧問を務める。東京大学大学院修了。英国ケンブリッジ大学客員研究員、明治大学特任教授などを務めた。著書多数。最新刊「英国王室とエリザベス女王の100年」(岩塚直隆氏との共著、宝島社)発売中。